
Protokoll der öffentlichen Tourismusausschusssitzung am 18.07.2016 
 

Tagesordnung: 

1. Feststellung der Beschlussfähigkeit und der form- und fristgerechten Einladung 

2. Genehmigung des Protokolls vom 10.02.2015 

3. TEK Halligen  

4. Verschiedenes 

5. Anfragen aus der Öffentlichkeit 

nicht öffentlich 

6. Personal- & Organisationsangelegenheiten 

 

Anwesend: 

1. Vorsitzender, Malte Karau 

Hans – Friedrich Nissen 

Britta Johannsen 

Björn Marten Philipps 

 

Protokoll Alina Ciesielski  

Beginn: 20:05 Uhr, Ende 22:25 Uhr 

 

Heike Hinrichsen fehlt entschuldigt.  

Keine Öffentlichkeit anwesend.  

 

1. Der Ausschuss ist beschlussfähig und es wurde form – und fristgerecht 

eingeladen.  

2. Das Protokoll vom 10.02.2016 wird einstimmig genehmigt.  

3. Haushalt 
 

 

• 100.000€ für Wegekonzept (Umsetzung, Erarbeitung des Konzeptes schon von 

in diesem Jahr eingestellten Mitteln) 

Frage: kann man so eine Summe auch für 2 Jahre einstellen? 

• Elektromobilitätskonzept – (Umbau Unimog + E-Tankstelle) – 20.000 € 

• Zufgfahrzeug für Halligexpress 45.000€  

• Halligexpressanhänger – 15.000€ (für anfallende Mehrkosten) 

• Folgekosten TEK? Rest dieses Jahr mit in 2017! 

• Hill für Umbau (Ausstellungen) Gabi Sauer anrufen und erkundigen 

          Isolierung, Umbau, Türen, Fenster, etc. ausreichen? 65.000 € 

• Internetauftritt – Wartung, Instandhaltung – 5000€ / Jahr 

• Fotoaufnahmen für Webauftritt / Prospekte/ Werbung – 5000€ 

 

 

 

 



Verschiedenes: 

 

 Treffen vor oder nach dem TEK mit Jürgen Vrinssen – Doodle – Termin in 

Husum. 

 

 

 Auf Sportboothafen Ilef im Wegekonzept hinweisen – mit auf Schild 

aufführen. 

 

Messekooperation  

 

 Nein – zur Messekooperation – eher "Indoormesse" auf der Hallig für 

Reisegruppen. Malte, Björn und Alina setzten sich diesbezüglich nochmal 

zusammen. Klug wäre, vor der Prospekterstellung eine solche Hausmesse für 

den September anzudenken!  

- vorher Gespräch mit den Schiffern (Heini, Uwe und der WDR + Bandix 

von der Eilun) dann Treffen mit TA zur Planung und Umsetzung. 

- Terminvorschlag mit den Schiffern abstimmen und den dann in die 

Öffentlichkeit geben! Gruppenreisen Anbieter, Busreisegruppen, 

 (Heini hat eine Liste mit Leuten die man anschreiben könnte, Malte auch.) 

Zudem würde Malte auch Cordes und Rieger anschreiben, ob diese auch 

Ihre Liste rausgeben.  

- Alle aus Schleswig – Holstein und Hamburg, Siggi Pfingsten, 

Schutzstation, Frerk, Gemeinde, Wattführer etc.  

- Malte würde das Grillen sponsern, Museum offen, Frerk bietet Rundfahrt 

an, Projektskizze Ilef und Rundweg präsentieren. 

 

- Uwe und Heini haben schon angeboten zu fahren, da sie beide auch selbst 

davon profitieren würden. Malte spricht das 2. Oktoberwochenden (7.-9.) 

mit Heini und Uwe persönlich absprechen.  

Einladung auf Karton richtig schön gestaltet, Karton.de – Stefanie Silber 

anfragen. 

 

 

 Zahlen der Prospekte anpassen. Prospekte in Schlüttsiel und auf den Schiffen 

prüfen. 

 Alina schlägt vor eine Anzeige in der Ferienkarte zu schalten soweit noch 

verfügbar.  

 Blau – weiße Flyer waren damals zusammen mit der Schutzstation aufgelegt 

worden. Björn findet die Infos sehr interessant und würde so etwas in der Art 

gerne wieder auflegen – Björn bringt Alina den Flyer vorbei. 

Deal damals: Anzeige für Schutzstation in der FlaPo gratis – dafür 

Veranstaltungskalender und Flaschenpost mit über die Hallig verteilt.  

 



 

 Wenn möglich das Angebot von Reku für den Schaukasten noch in diesem Jahr 

annehmen – Dach, Braun, 230 x 180 cm - WENN mit Scheibe!! Björn schickt 

alternativ das Angebot vom Niro – Kasten an Alina um zu vergleichen.  

 

 Wenn ein neuer Halligexpress da ist, wird der Bus nur noch "angepasst" fahren 

können. Da es nicht möglich sein wird, dass 2 Gemeindearbeiter abgestellt 

werden. Peu a peu wird der Express dann den Gros der Menschen fahren – bei 

Bedarf und wenn Frerk nicht kann oder Hilfe braucht. Es soll dann ein Schild 

auf Rixwarf gebe, um Gruppen einzusammeln die sich dem ganzen 

anschließen können/ möchten.  

 

Thema für die Flaschenpost  

 

o August Jacobs, Schiffe, die auf der Halliglinie gefahren sind, Malte hat 

noch viele Bilder der Schiffe "Hilligenley" auf dem Dachboden.  

Es gab eine Wanderausstellung von August Jacobs durch die WDR. 

Britta gibt den Tipp, mal in der VR Bank in Niebüll zu fragen oder bei 

Gunda. Britta wird sich darum kümmern.  

 

o Jens Haus in Molfsee – Museum Molfsee ? 

 

 


